

105 000 éleveurs bovins de moins entre 2005 et 2016

25/06/2018



Élevage

Les détenteurs de bovins ne sont plus que 193 000 en 2016. Ils étaient 298 000 en 2005. Il n'y a plus que 67 000 producteurs de lait dont 28 000 seulement ont plus de 50 vaches. Le cheptel total est à peu près stable à environ 8 M avec une légère hausse de 100 000 pour les vaches allaitantes et une baisse de 250 000 pour les vaches laitières. Cela n'empêche pas des renouvellements rapides dans les races figurant dans les cheptels des exploitations concernées. Du côté des races à viande, la Limousine progresse de 27 %, la Blonde d'Aquitaine de 16 % et la Charolaise reste stable.

Du côté de la consommation, on note une baisse par habitant de presque 3 kg en 10 ans (23,8 kg/hab en 2016) contre 1 kg de moins pour le porc (33 kg) et 4 kg de plus pour la volaille (27 kg). Il y a dans cette brochure sur les chiffres clés un très intéressant tableau sur le devenir en viande de l'animal vif. Pour un animal de 740 kg, seulement 259 kg sont commercialisables dont 150 kg en pièces à cuisson rapide. Cela permet de mieux comprendre le rapport entre le prix au kilo de l'animal vivant et le prix du Beefsteak. Autre surprise : la production française est constituée pour moitié de viande de vache dite "de réforme", c'est-à-dire de vaches ayant fait des veaux. Qui plus est, comme les Français préfèrent les morceaux nobles des viandes à griller, la consommation est pour les deux tiers, de la viande de vache car nous vendons aux Allemands les morceaux avant et nous leurs achetons les arrières de vaches !

L'étude rappelle aussi que c'est l'Inde qui détient le plus gros cheptel bovin du monde avec 300 M de têtes dont 95 M de vaches laitières. Vient ensuite le Brésil avec 217 M de bovins dont 23 M de laitières. Loin derrière ces deux géants, on trouve trois ensembles assez comparables : la Chine (105 M), les Etats-Unis (92 M) talonné par l'Union Européenne (89 M). Mais il y a trois fois moins de vaches laitières en Chine qu'en Europe et plus de deux fois moins aux États-Unis.

source : <https://www.agiragri.com/fr/blog/actualites/article/105-000-eleveurs-bovins-de-moins-entre-2005-et-2016/>